

Informaciones de anoche INSTANTANEAS

Según nos dicen autorizados despachos del extranjero, en Rusia impera, no aisladamente sino por modo general, un espantoso canibalismo. La caridad internacional ha llegado a Rusia y ha empezado por alimentar a los niños. Y hay padres hambrientos que ven a sus hijos engordados y los tiran a una hoguera, los asan y luego se los comen. Esto sucede en Europa, a raíz de haber triunfado sobre los bárbaros del norte Inglaterra y Francia, que a lo que se ve, mintieron si decían que era su causa la de la libertad, la del derecho, la de la justicia. ¿Qué justicia ni qué derecho es ese de la ecuanime Albión y de la gloriosa Francia, a despecho de los cuales unos padres europeos devoran a sus hijos? Se achacará al bolchevismo esa terrible realidad pero que es baldón del viejo continente, pero podrá responderse que una victoria sin fuerza para imponer la ley que invocaban los que la consiguieron, es menuda victoria, es risible victoria, que o no se merece o no se es digno de ostentarla. Contrasta, y es grotesco y trágico el contraste, la solemnidad con que estatuyen y definen cara a la historia los superestadistas de la hegemonía universal con esa media Europa irreducible, y encendida cual antorcha guiladora hacia ignotos caminos. Díjase que los años de Europa se desposeyeron de una inmensa parte para regalarla al demonio. No fuera mejor alejar el predominio del espíritu malfico con fortaleza y templanza, y no se consumaría el crimen de abandonar lo que es de Dios y merecedor, por tanto, de la atención, del amor de los hombres?

UNA CARTA

Se nos ruega la inserción de la siguiente: Señor don Vicente M. Romero. Mi distinguido amigo y compañero: En este momento, la Junta directiva de la Asociación Benéfica de Anxilos Mutuos de Toreros, de la que es usted médico-delegado en la enfermería de la plaza de toros de Córdoba me dá cuenta y pide informes sobre los asuntos que expone usted, a su consideración, en la atenta carta fecha 14 del actual, y en cumplimiento de dichas órdenes de la Junta directiva, paso a manifestarle: Primero. Que a mí, como médico inspector jefe de la Asociación de Toreros, y por lo tanto, director y responsable de cuanto ocurra en los servicios sanitarios dependientes de la Asociación, me ha producido extrañeza que su atenta carta y razonada queja no siguiese los trámites ordinarios y, por lo tanto, me la hubiese usted comunicado a mí. Segundo. Que usted, como médico-delegado de esta Asociación para el servicio de la enfermería de la plaza de toros de Córdoba, no tenía en esta ocasión ni tendrá ninguna que esperar a ser invitado por las empresas o particulares que den espectáculo taurino para presentarse a cumplir su obligación en el servicio de la enfermería, y hacer valer los derechos que reglamentariamente se le han asignado. Tercero. Que es de aplaudir el acto generoso realizado por usted, en todos los beneficios y en éste singularmente, no cobrando o devolviendo el importe del dinero que legítimamente le corresponde por dicho servicio. Cuarto. Que la Asociación de Toreros está plenamente satisfecha de sus servicios y así lo ha puesto de manifiesto el jefe de la organización en juntas directivas, generales y en las memorias anuales. Quinto. Que, considerando muy justa la reclamación de usted, respecto a recibir una satisfacción acerca de las palabras que haya podido proferir un socio de esta entidad, procedo con esta misma fecha a preguntar al mismo cuáles fueron sus palabras, y en qué pudo fundamentar aquéllas que a usted han causado el agravio. Sexto. Que en cuanto recibamos dicha respuesta, la Junta directiva procederá en justicia con usted y con el socio a que nos venimos refiriendo. Séptimo. Que interin esto ocurra, la Asociación se complace en ratificarle su nombramiento y plena confianza, por lo cual, deberá usted, el próximo domingo, presentarse a prestar sus servicios con plenitud de derechos y como si nada hubiera ocurrido. Con verdadera satisfacción se lo comunico para su conocimiento y efectos consiguientes, y le saluda su amigo y compañero, q. l. e. l. m., El médico Inspector Jefe, Víctor Ruiz Albéniz.

POR LOS PUEBLOS Notas de la región

Hurto de varios efectos y materiales El vecino de Montoro Manuel Cáceres Molina, de 48 años, propietario, denunció a la guardia civil que según le había comunicado el arrendatario de su finca «Farranillo-Alonso», Francisco Leira Hernández de 26 años, se habían llevado, sin poder precisar el día, los efectos siguientes: Una reja de ventana con marco de madera, once puertas de sala y alcoba de diferentes tamaños, cuatro vigas de madera, una espicha, dos azadas, dos escardillos y ciento cincuenta azules de esparto. Acto seguido salió un cabo acompañado de varios guardias con dirección al indicado lugar, resultando que a causa del abandono en que el propietario tiene la finca, así como el arrendador, está completamente en ruinas y la mayoría de las puertas en el suelo, por lo que fácilmente pueden penetrar en el interior de la casa. El arrendador dice que no puede precisar cuándo se ha cometido el hurto, porque desde hace algún tiempo está trabajando en la Sierra. Hasta ahora se ignora quiénes puedan ser los autores del robo, continuando las gestiones hasta lograr su captura. Los prohibidos En el establecimiento de bebidas que en la calle Fuente del Rey en Priego, posee Enrique Pencha Pérez, fueron sorprendidos jugando al monte diez y siete individuos, llamados Román Alvarez, Alberto Aguilera, Diego Ruiz, Miguel Arceval, José Tallón, Emilio Sánchez, José Povedano, Francisco Prado, Román Roper, Antonio Gutiérrez, José María, Carlos Serrano, Antonio Campaña, Román Ruiz, Alejandro Ruiz y Rafael Aguilera. Cuando fueron sorprendidos se les ocuparon veintiocho monedas de a cinco pesetas, siete veinticinco en calderilla, quince fichas de hueso, valoradas en dos pesetas cada una, catorce de una peseta, diez y ocho de metal de cincuenta céntimos, dos barajas y un tapa barajas. Todo lo intervenido ha sido remitido al Juzgado de instrucción, a cuya disposición han quedado en el cárcel los diecisiete individuos en unión del dueño de la taberna. EL SUCESO DE HOY Un hombre herido A un kilómetro próximamente de la estación de Villarrubia ha ocurrido esta mañana un sensible suceso con motivo de una discusión, a causa de la cual ha resultado uno de ellos con una herida en la cabeza. A la hora de comenzar los trabajos del campo, llegó al lugar donde ha ocurrido el suceso el obrero Francisco Durán Méndez, el cual cogió la herramienta, y cuando llevaba como un cuarto de hora en sus ocupaciones llegó otro operario, interesándole que le entregara la pala que tenía en la mano por ser de mejores condiciones. El Durán se opuso, toda vez que la herramienta estaba a disposición de todo el que trabaja en la citada finca. Esto dió origen a que surgiera una acalorada discusión entre ambos, y entonces el sujeto que pidió la pala a Durán se la arrebato, dándole un fuerte golpe en la cabeza, que le hizo caer sin sentido al suelo. Auxiliado por varios compañeros, y una vez repuesto del porrazo, marchó a la estación de Villarrubia, donde se le hizo una cura de primera intención para contenerle la enorme cantidad de sangre que arrojaba, y después continuó en el tren carretilla hasta Córdoba, siendo acompañado por la pareja de escolta de la guardia civil. Una vez en esta capital, se trasladó acompañado de los guardias, a la Casa de Socorro, donde el médico y el practicante de guardia le aplicaron una herida contusa de nueve centímetros de extensión en la región parietal izquierda que le interesa todo el cuero cabelludo, siendo calificado su estado de pronóstico reservado. Por el sitio donde tiene la herida, demuéstrase claramente que el golpe que recibió podía haberle ocasionado la muerte. Después de curado se trasladó al hospital de Agudos, donde ha quedado ocupando la cama número 14 de la sala de San Francisco. Ignoramos si el agresor ha sido detenido, aunque es de suponer que no haya podido evadirse, toda vez que cuando ocurrió el suceso había ya en el mencionado lugar numerosos trabajadores. De lo ocurrido tiene ya conocimiento el Juzgado de instrucción de esta capital. El herido estaba domiciliado en Córdoba, hospedándose en la Posada de Venecguerra. El extraordinario de «Patria Chica» Nuestro compañero en la prensa don Julio Baldomero Muñoz (Españita), ha dado ya comienzo a los trabajos preparatorios para el extraordinario de su popularísima revista «Patria Chica». El número correspondiente a este año y que, como en los anteriores, aparecerá el 20 de abril próximo, contendrá informaciones comerciales, agrícolas, industriales y artísticas de gran resonancia e interés. Por lo que se refiere a los anuncios de la capital, «Españita» ha ideado un medio para darles gran importancia, el cual consiste en agruparlos por calles, publicar un hermoso fotograma de las mismas y hacer una breve historia humorística de cada una de ellas. Es seguro que esta forma de anuncio llamará poderosamente la atención y redundará en beneficio de los anunciantes. El mencionado extraordinario contendrá numerosos fotografías y notables artículos literarios, dedicando buen número de sus páginas a la exhibición de cuantas personalidades de la capital y provincia, sean acreedoras a tal homenaje de publicidad. Agradecemos por adelantado un éxito formidable al extraordinario de «Patria Chica».

Habla Thalía

La próxima temporada de carnavales van a dejar los bolsillos de los cordobeses completamente aplanchados. No se va a ver una perra ni en los bolsillos de los potentados, ¡Cualquier padre será capaz de decir; vengo aburrido de casa, porque mi chiquillo ha cogido una perra... ¡Embustero! En el cine Ramírez actuando Salud Ruiz que lleve todas las noches. En cuanto viene esta artista podemos decir: ¡Salud... y pesetas! en la taquilla de Ramírez. La lista de la compañía Meliá-Cebrián ya la publicamos el otro día, aunque yo sea poco partidario de publicar en el periódico estos noticias alfabéticas. Al público debemos darle nuestra humilde opinión de los principales artistas que forman los elencos. Para estos alfabéticos, ya se gastan las empresas el dinero en ellas y son repartidas por las calles. Pepita Meliá y Benito Cebrián, son demasiado conocidos de este público y en compañía del estupendo actor cómico Anselmo Castaños, tienen captadas todas las simpatías del público cordobés. También éstos ganarán dinero. Buena compañía, simpatías y nuevo repertorio... No hay quien se resista. La Compañía anunciada en el Gran Teatro, es de las más completas y conjuntadas que pasean por España, de triunfo en triunfo. La primera actriz es Anita Adamu, soberbia mujer y eminente artista. Aquí en Córdoba estuvo hace años de dama joven de la Compañía Guerrero-Mendoza y obtuvo grandes éxitos. Desde que Borrás, el gran Borrás, la hizo primera actriz de su Compañía, es Anita de las mejores artistas españolas. Al frente de la compañía viene Matilde González, desconocido del público de Córdoba. Matilde ha sido, según toda la crítica española, el mejor galán joven de nuestra época. Más de quince años ocupando este puesto en el teatro de la Comedia de Madrid, son la mayor garantía. De primer actor no lo conozco, pero viene precedido de gran fama como tal, y no me extraña. Su depurado arte, vastísima cultura y su modernísima escuela habrán conseguido una gran cosa del simpático Manolito. El debut se verificará el 22, poniendo en escena la comedia de Benavente «Rosa de Otoño». Esta es una de las mejores producciones del afamado dramaturgo. Con todos estos auspicios y con tan agradables vaticinios, podéis ir preparando billetes, aficionados cordobeses. DORIN.

Gobierno civil En la Casa de todos

Licencias de caza El Gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Antonio Martínez Disgola, don José Millán Blancas y don José Alda Arriero, de Córdoba; don José Illanes Illanes y don José Fernández Merino, de Puente Genil; don Rafael Villalba Gutiérrez; don Domingo Linares Tienaa, don Francisco Povedana Roldán, don Pedro Pareja Povedano y don Antonio Povedano Díaz, de Zamoranos; don Rafael Cordero Serrano, de Cabra; don Manuel Vicioso Loren, don Manuel Pérez Murillo y don Cristóbal Márquez Rodríguez, de Belalcázar; don Antonio Almenara Diego, de Palma del Río; don Antonio Molina Rueda, de Rute; don Francisco Baena, de Fernán Núñez; don Agustín Bartos Ayalas, de Pedro Abad; don Miguel Díaz Zamoranos, de Villarrubia; don José Barco Caravaca, don José Flores Grande, don Salvador Coca Moreno y don Luis Cabello Gavilán, de Bujalance. Informes El juez de instrucción de esta capital interesa se le manifieste si en el día 30 de Noviembre del pasado año, estaba ya autorizada la circulación del automóvil de viajeros entre Córdoba y Fernán Núñez, número 457, así como si poseía el carnet de chofer el conductor Guillermo Meyer. Bailes de máscaras Ha sido autorizada por el gobernador civil la instancia que ha presentado el vecino de esta capital don Rafael Arco, para celebrar bailes de máscaras durante las noches del 18, 19, 25, 26, 27 y 28 de febrero y 4 y 5 de Marzo en el Teatro Circo del Gran Capitán. Visitas Esta mañana ha visitado al gobernador civil el concejal de este ayuntamiento don Antonio Fernández Vergara. También estuvieron visitando al gobernador civil dos comisionistas de la Federación gremial señor Carrillo Pérez, para manifestar al señor Suca Escalona, para manifestar de los telegramas que habían recibido, que no recibían patatas a causa de la escasez que hay en las provincias donde se produce este artículo, y que caso de traerlas a Córdoba sería elevado el precio considerablemente. Del Carnaval Cuando esta mañana recibió el señor Suca Escalona a los periodistas les manifestó que había recibido un telegrama del ministro de la Gobernación en el que le daba instrucciones relacionadas con las próximas fiestas de Carnaval. Queda terminantemente prohibido los disfraces en la vía pública y únicamente se podrá estar con la cara cubierta en lugares acotados en determinado número de horas. El gobernador terminó diciéndonos a los reporteros que todo lo concerniente a esta fiesta se había hecho público por medio del «Boletín Oficial» de la provincia.

REUNIÓN

Mañana a las cinco de la tarde se reunirán en el despacho de la Alcaldía, en unión del señor Barral Rejano, los concejales señores la Calle, Salinas (don Francisco) y León Priego (don Ramón), y el secretario especial de la Alcaldía, don Alfonso de Torres Márquez, individuos que componen la comisión especial nombrada para el funcionamiento del Hospital de Sangre, instalado en el Asilo Madre de Dios y San Rafael. Comisión Mañana a las cuatro de la tarde se reunirá en las Casas Consistoriales, la comisión municipal de quintas, bajo la presidencia del teniente de alcalde don Luis Martínez Navarro. Reparación Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del matadero 1.292'44 pesetas; por arbitrios sobre carne, 2.433'96; por cédulas personales, 574'93; por inquilinato, 100'11, y por varios, 176'45; total pesetas 4.507'89. El cobrado próximo En la orden del día para la sesión próxima, figuran entre otros los siguientes asuntos: Moción de la comisión de Arbitrios proponiendo que se lleven a cabo los afijos de vinos y alcoholes para el caso de que el Ayuntamiento tenga que administrar directamente el arbitrio con que están gravadas dichas especies. Moción de la misma comisión proponiendo el nombramiento de cobradores para la recaudación a domicilio de los distintos arbitrios. Moción de la comisión de Policía rural proponiendo el arrendamiento de los pastos de la Huerta del Rey. Instancia de don Francisco Avilés Marín solicitando acometer el caño de desagüe de su casa número 20 calle Claudio Marcelo a la cloaca de esta vía, y que se aclare el extremo relacionado con el pago del arbitrio por utilización de dicha servidumbre. Oficio del arquitecto encargado de la oficina de ensanche pidiendo que se adquiera un taquímetro, con destino a los trabajos de la misma. Informe del facultativo titular y comisión de Fomento, relacionado con la oposición producida por don Manuel Enriquez y Enriquez, contra el proyecto de alineación de la calle Jesús y María. Instancia de los industriales chacineros don Pascual de Miguel, viuda de don José Barea e hijos de don José Delgado Martínez, solicitando que se les conceda depósito de carnes frescas para su salazón y exportación fuera del término.

De interés regional

Lo mucho que la provincia de Córdoba significa en agricultura, el considerable número de nuestros suscriptores que se dedican a la explotación de la tierra, el constante dilapidar de la poderosa fuerza que atesora la clase laboradora, la rápida evolución que han de experimentar los procedimientos de cultivo, merced a nuevas obras de riego; todas estas razones y otras mil nos obligan a publicar desde hoy, todos los lunes, una amplia sección titulada «Agricultura», con ánimo de laborar en pro del agricultor, en pro del terruño y en pro de la patria. Nuestros propósitos: Sin tregua hemos de combatir al parásito de la agricultura, al usurero, y con tesón procuraremos desarrollar el crédito agrícola. Muy mucho ha de preocuparnos las plagas del campo, los aranceles, los tratados de comercio y el fomentar el espíritu societario y la enseñanza agrícola ambulante. Se publicará en «Agricultura» cuanto se legisle de interés para la causa que defendemos, comentando las nuevas disposiciones oficiales por personas capacitadas, quienes también darán a conocer estudios sobre las muy complicadas cuestiones sociales agrarias. Técnicos analizarán los problemas ya planteados por la moderna maquinaria agrícola, y los que en fecha próxima han de plantear importantes obras de riego. Brindamos estas columnas a la juventud estudiosa que ama a la tierra como a sí mismo. Y, sobre todo, solicitaremos la opinión valiosa de los paladines de la principal fuente de riqueza nacional, de esos hombres que a fuerza de intenso trabajo intelectual adquirieron vastísimos conocimientos útiles a la agricultura. Nuestras muy modestísimas plumas, tan modestas como sinceras y pulcras, seguirán el camino ya trazado en la corta vida—pero gloriosa—de este diario, es decir, jamás escrimiremos el arma de los débiles, la adulación, y siempre hemos de rendir culto a la verdad, porque así nos lo impone el mismo respeto que nos inspira el lector, la mucha confianza que nos debemos a nosotros mismos y a no ignorar que ha de juzgarnos ese juez supremo, justo e inflexible, recto e inexorable, al que todas conocemos con el nombre de opinión pública.

SECCION DE PRIMERA ENSEÑANZA

La Sección de Málaga, interesada del maestro excedente de La Sanceda don Juan A. Román, que reside en Villafraña de Córdoba, remite una hoja de servicios para poder darle curso la instancia que tiene presentada, solicitando la ampliación del plazo de excedencia. Informes El director general interesa que se remita el resumen de las altas y bajas y alteraciones en el mes de enero último, y las hojas de servicios y partidas de los maestros, que faltan remitir. FUNERALES Como teníamos anunciado esta mañana a las once, en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa se han celebrado solemnes funerales por el eterno descanso del alma de don Juan Bautista Aguilera Pérez Andrade, padre de nuestro compañero en la prensa don Juan Aguilera García y de cuya defunción dimos cuenta en nuestras ediciones anteriores. Al fúnebre acto asistió numeroso duelo, oficiando una lucida capilla vocal, que, acompañada al melodium, entonó las preces de ritual. Ocuparon la presidencia el expresidente de la Diputación don José García Martínez, el director de la Normal de maestros don Enrique Díaz Ojarza, los catedráticos don Antonio Gil Méndez, don Manuel Blanco Cantarero y don Manuel Varo Reipo, el director del «Diario Liberal» don Eduardo Baro, don Antonio Ruiz Martín, don Ramón Carreras, don Juan Aguilera Fuentes y don Antonio Córdoba Aguilera. Reiteramos a la familia doliente nuestro más sentido pésame. Sucesos y denuncias Hurto de aceite En la casa cuartel de la guardia civil del puesto de San Felipe de esta capital se ha recibido un oficio del jefe de la estación de Cercadilla, en el que se comunica que al hacer el recuento de las mercancías notaron que de un vagón que estaba desprecintado faltaba una piel contenido aceite de oliva. La guardia civil de dicho puesto ha realizado cuantas gestiones han estado a su alcance para detener a los autores de este robo, sin obtener resultado alguno hasta la fecha. Las casas de huéspedes Por no llevar en las debidas condiciones el registro de entrada y salida de viajeros, han sido denunciados los dueños de casas de huéspedes don José Ruiz, don Antonio Moreno Rodríguez y don José Morán Pérez.

TRIBUNALES

Inicio oral Mañana, en la sección primera de esta Audiencia se celebrará la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida en el Juzgado de Montilla, por el delito de hurto, contra Francisco Márquez Luque. Será defendido por el letrado señor Calderón. Inicio per jurados En la sección segunda habrá un juicio con intervención del jurado; el de la causa seguida en el juzgado de Fuentebombana, por el delito de homicidio, contra Angel Alcázar de Cámara y otro. Serán defendidos por los letrados señores don Ángel Aibendín y Delgado Barrera. Sentencias Por la Sala primera ha sido absuelto el procesado por el delito de injurias, en causa instruida en el juzgado de Lucena, José Prieto Prieto. Por la misma Sala han sido absueltos los procesados por el delito de hurto, en causa seguida en el juzgado de La Rambla, Joaquín Benítez Esena y cuatro más.

MILITARES

Marchó a Segovia el veterinario 1.º don Alfredo Giménez. Gratitud Se ha oficiado dando las gracias a don Miguel Hinojosa Sustitias, por su donativo de carne de venado, hecho a los enfermos hospitalizados en la Casa Social Católica. Orden Se ha dado orden a los alcaldes de los pueblos de la provincia, para que los enfermos que se hallen en los mismos con licencia, vayan a este hospital militar, a sufrir reconocimiento ante el tribunal médico.

LOCALES

Ha marchado a Toledo y Madrid para asuntos profesionales, el director de la Academia Torres, don Federico A. Fernández y Espinosa de los Monteros. Mañana a las cinco tendrá lugar en el salón de actos de la Escuela de Veterinaria, la segunda conferencia del ciclo organizado por el Ateneo Escolar Veterinario. Estará a cargo del afortunado alumno de quinto año, don Salvador Gómez García, quien disertará sobre el tema «Producción de leche». La entrada al acto es gratuita. Un nuevo beneficiado Hoy ha tomado posesión de su nuevo cargo de beneficiado de esta santa iglesia catedral don Guillermo Moreno Romero. Acompañado del beneficiado más antiguo don Diego del Pino, y según dispone el ritual, fue acompañado al sillon que en el coro le correspondía. Después de verificarse la ceremonia obsequio con un refrigerio a sus asistentes. Entre los invitados se encontraban el presidente de la Audiencia, canónigos y beneficiados, periodistas y elementos valiosos de la localidad. Vinieron a felicitar al nuevo beneficiado, sus hermanos don Tomás y don Angel, y sus amigos particulares don Francisco Fernández Gómez, don José Porras Rosa, párroco de Montoro, donde fue coadjutor el nuevo beneficiado. De Castro del Rio Defunción.—A los 19 años de edad y víctima de enfermedad traidora, ha bajado al sepulcro la distinguida señorita Saind Gómez, hija de nuestro buen amigo el comerciante de esta plaza, don Bonifacio Gómez Rodríguez. Esta pérdida tan sensible para una honrada familia, ha causado a la vez honda consternación en este pueblo, donde la finada, por su carácter afable, era por todos muy estimada. Buena prueba de ello lo ha dado este vecindario acompañando al cadáver en la postrera manifestación a su última morada, y testimoniando a la vez, con este último tributo, la general estimación que aquí tiene la familia del señor Gómez Rodríguez. La presidencia del duelo estaba integrada por el presbítero de esta localidad, don Rafael Villatoro Aranda, los ricos-heredados de Baena, don José María Antón, don Rafael Aniva Moreno y don José María Aniva Ruiz; el comerciante de Espejo, don Ricardo Ruiz Luque; los vecinos de Zaborra, don Angel Arroyo Poyato, el tío de la finada don Antonio Roldán Poyato, y el vecino de ésta don Zoilo León Castro. Las cintas fueron llevadas por don Julio Trenas, don Alfonso Navajas, don Miguel Serrano, don Pablo Yepes, don José Villalba y don Pedro de la Moneda. Entre las coronas iban una del padre de la difunta, otra de su hermano don Antonio y una de don Francisco de la Moneda y otra del personal de la casa. Asistieron también al entierro muchos vecinos de Baena, Espejo y Zaborra, cuyos nombres nos sería imposible detallar. A las innumerables manifestaciones de pésame que los señores Gómez están recibiendo, unimos el nuestro más sentido, deseando a la vez que Dios les conceda la resignación necesaria para sobrelevar este golpe tan rudo.—Corresponsal.

ALMERIA

Se ha abierto juicio contradictorio para otorgar la cruz laureada de San Fernando al malogrado teniente de artillería don Antonio Medina de Castro, hijo del gobernador civil de esta provincia. JAEN Se ha interpuesto recurso de nulidad ante el gobernador contra las elecciones municipales de Los Villares, Sabote y Cazalilla. También este gobernador ha repartido circulares prohibiendo la blasfemia. Ya se acerca nuestra vez, cultísimos cordobeses. MALAGA Rusia en Málaga: Por amor de Dios, encabeza el periodista la gaceta llamando al corazón de las personas caritativas. Una pobre viuda con cinco hijos, algunos enfermitos, los ve morir sin que nadie acuda a salvarlos. ¿Dónde está la conciencia de las gentes? ¿Y las juntas de protección a la infancia? ALMERIA Se ha abierto juicio contradictorio para otorgar la cruz laureada de San Fernando al malogrado teniente de artillería don Antonio Medina de Castro, hijo del gobernador civil de esta provincia. JAEN Se ha interpuesto recurso de nulidad ante el gobernador contra las elecciones municipales de Los Villares, Sabote y Cazalilla. También este gobernador ha repartido circulares prohibiendo la blasfemia. Ya se acerca nuestra vez, cultísimos cordobeses. MALAGA Rusia en Málaga: Por amor de Dios, encabeza el periodista la gaceta llamando al corazón de las personas caritativas. Una pobre viuda con cinco hijos, algunos enfermitos, los ve morir sin que nadie acuda a salvarlos. ¿Dónde está la conciencia de las gentes? ¿Y las juntas de protección a la infancia? ALMERIA Se ha abierto juicio contradictorio para otorgar la cruz laureada de San Fernando al malogrado teniente de artillería don Antonio Medina de Castro, hijo del gobernador civil de esta provincia. JAEN Se ha interpuesto recurso de nulidad ante el gobernador contra las elecciones municipales de Los Villares, Sabote y Cazalilla. También este gobernador ha repartido circulares prohibiendo la blasfemia. Ya se acerca nuestra vez, cultísimos cordobeses. MALAGA Rusia en Málaga: Por amor de Dios, encabeza el periodista la gaceta llamando al corazón de las personas caritativas. Una pobre viuda con cinco hijos, algunos enfermitos, los ve morir sin que nadie acuda a salvarlos. ¿Dónde está la conciencia de las gentes? ¿Y las juntas de protección a la infancia?

Información telefónica

Toda la prensa comenta la información de "La Correspondencia Militar" acerca del fracaso de las gestiones de Amós Salvador para unir en un solo partido las fuerzas liberales dispersas.—Romanones no quiere tener más jefes.—Hoy se ha vuelto a reunir la Junta Nacional de Defensa del Reino.—Reserva absoluta de lo tratado.—Lerroux e Iglesias protestan ante el subsecretario de la conducción de niñes por las carreteras, ordenadas por el Gobernador civil de Pontevedra.—El ministro de la Gobernación ha enviado una circular a todos los gobernadores para que autoricen todos los actos del día 19 en pro-garantías y en pro-presos.—El Carnaval autorizado en la corte.—Urzáiz entiende que a la conferencia de Pizarra debió asistir el ministro de Hacienda.—La base para una política económica, está en los presupuestos.—En Barcelona, en tres juicios celebrados hoy, los procesados han sido absueltos.

De Madrid

Madrid, 17, 15 a 19.

Hoy publica la "Gaceta,"

Concediendo la banda de María Luisa doña Julia Montaner y doña María Martínez.

Concediendo la orden de Isabel la Católica a don Julio García, don José Jiménez, Gabriel Luíser y don Joaquín Garcés.

Nominando Registrador de la Propiedad Sanjurjo de la Mayor, Avilés y Daroca a señores que se citan.

Convocando a concurso para la provisión de diez plazas de aspirantes de artillería en la armada.

Un banquete a un coronel

Se proyecta la celebración de un banquete en honor del coronel de Estado Mayor señor Gómez Sousa, por sus compañeros de armas.

Reunión de la Junta Nacional de Defensa del Reino

A las diez de la mañana quedó reunida la presidencia del Rey, la Junta Nacional de Defensa del Reino, asistiendo entre los señores Maura, Romanones, marqués de Alencázar, Cierva, Sánchez de Caceres, Cortina, Weyler, Aizpuru y otros.

Ignorase el objeto de la reunión, aunque se relaciona con los asuntos de Marruecos.

Una nota del ministerio de Estado

Por el ministerio de Estado se nos ha comunicado hoy una nota oficiosa en la cual participa que según comunica nuestro colaborador en Roma durante los días del 12 y 13 de abril próximo se celebrará la anualmente de muestras de Milán.

Los han dicho en la presidencia

En la presidencia del Consejo se nos ha manifestado que los fabricantes de tejidos de Barcelona han solicitado del Gobierno que se convenga con Polonia, por un comercio, la exportación de sus productos a España, incluidos en la segunda columna del Arancel.

Para reglamentar el juego

En Gobernación se reanuda el ministerio del gobernador civil y el director general de seguridad para tratar del proyecto de reglamentación del juego, para poder hacer cargo después al señor Maura del estudio del proyecto.

Infante don Jaime a Londres

En el rápido de Irún marchó con dirección a Londres el infante don Jaime, acompañado de su ayudante, para atender a la curación de la enfermedad que sufre.

La Reina en los hospitales

La Reina Victoria, acompañada de la duquesa de Alba, estuvo en los hospitales Cruz Roja de San José y Santa Adela. El regreso estuvo en el museo del Prado admirando las firmas obras expuestas, entre otras las del malogrado escultor Antonio.

Las audiencias de la Reina

Al regresar de su visita a los hospitales, la Reina Victoria recibió en audiencia a los condes de Morón y Velayos y a otras personas.

Casinos de San Sebastián

Las directivas de los casinos de San Sebastián han solicitado del Gobierno que ante resolver la reglamentación del juego, para una información pública al objeto de lesionar intereses de nadie.

Una nota oficiosa de Instrucción pública

El ministerio de Instrucción pública ha facilitado una nota oficiosa en la cual se pone de manifiesto para conocimiento de los interesados que no es posible atender a las peticiones de mejoras que de unos y otros se solicitan, porque todos han de contribuir a la nivelación de la Hacienda pública que en estos momentos está exhausta.

Los niños del día 19 pro-garantías y pro-presos autorizados

El ministerio de la Gobernación ha dirigido a todos los gobernadores, para que para la celebración de los presupuestos pro-garantías y pro-presos autorizados.

Carnaval autorizado en la corte

El ministerio de la Gobernación ha autorizado la celebración del Carnaval en la corte, impidiendo que se interponga la circulación por determinadas calles que se citan.

Reorganización del Monte de Piedad de Sevilla

Esta mañana ha manifestado el ministro que ha quedado reorganizado el Monte de Piedad de Sevilla, para que esta institución sea en beneficio de los humildes y no como hasta aquí, que funcionaba lo mismo que una sociedad mercantil.

Oportunamente se transmitirán instrucciones de Gobernación para dar comienzo a las operaciones asegurando a los imponentes sus intereses legales.

Los empleados de Prisiones

Una comisión de empleados de Prisiones ha visitado al director general del ramo, para solicitar del mismo se impusiera el sueldo mínimo de tres mil pesetas.

El director general les manifestó que el ministro se hallaba animado de los mejores deseos en este asunto.

Comentarios a la actitud de Romanones

Toda la prensa de hoy comenta la información publicada por la "Correspondencia Militar" acerca de la gestión llevada a cabo nuevamente por el exministro Amós Salvador sobre la unión de todas las ramas del partido liberal, y la constatación dada por el conde de Romanones de que había tenido demasiados jefes ya y no aceptaba ningún jefe más.

La prensa, al comentar estas palabras del conde lo consideran como una ruptura para llegar a tan cacareada unión de los liberales.

Se guarda absoluta reserva de lo tratado

A las dos de la tarde ha terminado la reunión de la Junta Nacional de Defensa del Reino, guardando los asistentes a la misma absoluta reserva acerca de lo tratado en la misma.

Habla Urzáiz, de la Hacienda

El exministro de Hacienda, hablando con los periodistas, ha manifestado que no conoce a fondo el problema de Marruecos, pero entiende que a la conferencia de Pizarra debió asistir también el ministro de Hacienda para tomar los acuerdos, único que a su juicio podía ilustrar al Gobierno en la continuación de la guerra según nuestras fuerzas económicas y la situación de la Hacienda pública.

En cuanto a la resolución de las cuestiones económicas no hay otros medios que la creación de impuestos para llegar a la nivelación.

Las audiencias del Rey

El Rey recibió hoy en audiencia a numerosas comisiones de jefes y oficiales y distinguidas personalidades de la política y de la aristocracia.

Por la Rusia hambrienta

Por todas las Sociedades y Centros culturales se organizan actos para arbitrar recursos para aliviar el hambre de Rusia.

Se han abierto diferentes suscripciones que ya han recaudado grandes sumas.

Ortega y Gasset se ha anunciado para dar una conferencia, poniendo un módico precio de entrada al público, que quiera asistir a escucharla.

En la semana próxima comenzarán a hacerse envíos al comité de Socorros de Londres, con destino a un humanitario fin.

Lerroux y Emiliano Iglesias, protestan

Hoy han visitado al subsecretario de la presidencia los señores Lerroux y Emiliano Iglesias, para protestar de la conducta del gobernador civil de Pontevedra, que ha ordenado determinadas condiciones por carretera de niños, con el finil pretexto de que se trataba de rateros.

Otra visita al subsecretario

También han visitado al subsecretario de la presidencia una comisión de estudiantes de la escuela de criminología, para solicitar se le equipare en los sueldos igual que los demás funcionarios del Estado o sea con el haber anual mínimo de tres mil pesetas.

Un camión causa gravísimas lesiones a una anciana

Al pasar por la calle Antón Martín el camión número ciento que conducía Tomás Muñoz, arrolló a la anciana de ochenta años Josefa Fernández, causándole gravísimas lesiones.

Fue trasladada al hospital, descomulgándose de poderla salvar.

El conductor fue detenido en el acto e ingresó en la cárcel.

Interesante información política acerca de la situación interior del Gobierno

Un periódico reproduce una información política acerca de la situación interior del Gobierno, diciendo acerca de este asunto lo siguiente:

"Leemos nuestra crónica anterior cuando toda la prensa recogía en sus informaciones ciertos y determinados rumores, que demostraban que el Gobierno se descomponía y sin embargo, nosotros afirmábamos por aquí entonces, que el Gobierno estaba firme sobre la sólida base de unidad de criterio y de unidad de acción."

Hoy, que en los periódicos no sonan las inquietudes de pasados días, es cuando los rumores que observamos en la marcha del Gobierno, son de descomposición.

Cada ministro trae y deshace a su antojo; y si el presidente no se impuso antes de que el Gobierno vaya a las Cortes—si se ve—la situación ministerial no podrá resistir a la prueba a que la empezarán a someter las naturales y lógicas consecuencias de su heterogeneidad.

Otra prueba de ello está en la frase de Maura al conde de Romanones cuando éste excitó al presidente a que señalara la re-

cha de la apertura de las Cortes, a lo cual respondió el señor Maura que nadie como él sentía mayor injuria por las Cortes. Pero como el señor Maura por sí solo no puede resolver este asunto, de ahí que aún todavía no se haya tratado en los Consejos de ministros, no obstante las reiteradas veces que lo ha intentado el propio presidente ante sus compañeros de gobierno.

También la política del señor Cambó es una de las causas más principales de que dentro del Gobierno no exista unanimidad, ya que en uno de los Consejos celebrados en ministro dijo refiriéndose a la obra económica de Cambó, que más que obra económica, aquello era una serie de proyectos arbitrarios.

No basta ello para que el señor Cambó se aferre a su cartera y a todo trance someta a sus compañeros al estudio de una serie de interrumpida de proyectos que a conciencia sabe que no tendrán salida en las Cortes.

De otra parte el señor Hontoria alega encontrarse fatigado de la tarea de su ministerio y parece que existe el criterio de que le sustituya el hijo del señor Maura vendidos ya los escrúpulos que el padre sentía por este nombramiento.

En el Congreso poca animación

Esta tarde al salón de conferencias han acudido pocos diputados y los escasos comentarios que se han hecho han girado acerca de la supuesta actitud en que habían colocado los ministros de la Guerra y Estado, pero ante la negativa de la referencias oficiales, se han deshecho por carecer de todo fundamento tales disgustos.

Se comentaba también el fracaso de la gestión de Amós Salvador, para unir las ramas del partido liberal y las frases de Romanones.

Hierros, Viguetas, Chapas, Aceros, Tuberías, Pinturas, Ferretería y Cementos de las mejores marcas

GRANDES EXISTENCIAS

Roses y Bustillo

A. Canalejas, 8 y Reyes Católicos, 10.—Córdoba.

Sánchez Guerra guarda cama

El presidente del Congreso, por guardar cama todavía, no ha asistido a su despacho (Oreja).

De la guerra

Traslado de un zoco
Melilla 17.—Los rebeldes, al ocuparse por Riquelme las últimas posiciones, trasladaron el zoco que celebraban, a la posición de Rein, fuera del alcance de nuestros cañones.

A revisar fuerzas

Melilla 17.—El capitán Alonso, jefe de la primera Mía, ha marchado a Cabo de Agua a revisar la fuerza allí destacada.

Arbitrios que se arriban

Melilla 17.—La Junta de arbitrios obliga el propósito de sacar a subasta o arrendamiento, los arbitrios de la ciudad, para de esta forma tener un ingreso fijo.

Llegada de la familia de Cabanellas

Melilla 17.—Ha llegado la familia del general Cabanellas a pasar unos días a su lado.

Un "cojo" que hace lo suyo

Melilla 17.—Durante la pasada noche en la posición de El Hacho, un apesado dio muerte al soldado del batallón de Victoria, Juan Maroto Muñoz.

Se hizo una descubierta por todos los alrededores, no encontrándose a ningún enemigo.

Fallecimiento de un herido

Larache 17.—En el hospital militar ha fallecido un soldado de Figueras herido en las últimas operaciones.

Teniente que mejora

Larache 17.—El teniente Alfredo Sanz, que días pasados se le extrajo una bala del pectoral, ha mejorado notablemente, habiéndose ordenado su evacuación a un hospital de la península.

El tiempo mejora

Larache 17.—Habiendo mejorado el tiempo han llegado numerosas expediciones que el temporal tenía detenidas.

Por los rusos que padecen hambre

Larache 17.—Un periódico de esta ciudad dice del Estado nacional por los hambrientos rusos, ha iniciado una suscripción, y a tal efecto, la Asociación de la prensa se ha reunido, acordando secundar la campaña para arbitrar recursos con tan humanitario fin.

De Provincias

BARCELONA

Los que componen las juntas informativas

Barcelona 17.—El capitán general ha designado para el desempeño de las Juntas Informativas a los señores siguientes:

Para presidente de la de infantería al coronel don Fernando Berenguel; de Estado Mayor, don Leopoldo López; de caballería, don Federico Aros; de artillería, don León Muñoz; de intendencia, don Luis Coust; de sanidad, don Luis Furnier; de farmacia, don Manuel Pulg; de intervención, don Francisco Martín y de oficinas militares, don Joaquín Gallar.

Los demás individuos que han de formar parte de los otros cuerpos se ignoran todavía.

Solución de una huelga

Barcelona 17.—Se ha resuelto el conflicto planteado por los obreros que trabajaban en las obras del Palacio Real, abonándoseles, por el contratista de la misma, iguales jornales que en otras edificaciones se vienen pagando.

Absolución de un procesado

Barcelona 17.—Hoy se ha celebrado el juicio por jurados contra José Castellier que en reyerta sostenida con Rafael Jurado en el Sindicato Libre le causó la muerte.

Después de verificada la prueba testifical, el fiscal retiró la acusación y el procesado fué absuelto.

Acusación retirada

Barcelona 16.—También se ha celebrado hoy la vista de la causa seguida contra Evaristo Suárez Mediano, guarda de la fábrica «La Bohemia», que causó lesiones a Luis Gener, de las cuales falleció.

La acusación fué retirada, siendo absuelto el procesado.

Como la prueba testifical fué favorable al procesado, el fiscal retiró la acusación y fué absuelto el reo.

Veredicto de inculpabilidad

Barcelona 17.—Ha recaído veredicto de inculpabilidad en el juicio celebrado contra José Pla, que juntamente trabajando en una obra de la plaza de Manserrat, dió un empujón a Evaristo Suárez, causándole lesiones graves.

Practicadas las pruebas y emitidos los informes, el jurado se retiró a deliberar, dando un veredicto de inculpabilidad para el procesado.

Revisando fuerzas

Barcelona 17.—El general de la séptima división de caballería señor Losada y el de brigada don Eduardo López, estuvieron revisando las fuerzas de Vergara y Alcántara, en los nuevos locales que se han habilitado para cuartel.

Huelga agrícola

Zaragoza 17.—Los obreros agrícolas del pueblo de Montañana se han declarado en huelga, por negarse los patronos a satisfacer el jornal de seis pesetas que pretenden los obreros y éstos negarse a trabajar por cinco que dan los patronos.

Se ha concentrado la guardia civil en previsión de que ocurran desórdenes.

Una Diputación contra el arancel

Zaragoza 17.—La Diputación ha acordado telegrafiar al ministro de Hacienda protestando del nuevo arancel, por no responder a las necesidades del país.

También protesta de que el ministro de Hacienda haya prohibido a las fábricas de harina militares adquirir trigo de esta región.

VALSEQUILLO

De y para el señor alcalde.—El alcalde don Sergio Infante, en oficio dirigido al Gobernador civil, le interesa que sea deslindada la vereda de mesta, por creer hay usurpadores de este terreno, y nosotros interesados del señor alcalde ordene que sean retiradas las piedras que indebidamente fueron amontonadas en el barrio de Triana, y que dieron origen a una carta-protesta publicada en LA VOZ por los vecinos del citado barrio y se les deje urbanizar y plantar sus arbolitos, que ya tenían comprados, y hágasenos un paseo donde podamos admirar «a nuestras bellas paisanas», como diría el poeta Rivera.—Corresponsal.

A los herreros

En el almacén de hierros de ROSES Y BUSTILLO, Avenida de Canalejas 8, se ha recibido una gran partida de acero solo en cuadrado de quince milímetros, superior para herramientas de corte y otros usos.

Precio: por cajas de 50 kilos a 2 pesetas, suelto 2'25 kilo.

GRAN TEATRO

El próximo día 22 del corriente mes, debut de la gran Compañía Cómico-Dramática

Adamuz-González

Abono a doce funciones. Temporada de Carnaval. Véanse listas con más detalles.

SIEMPRE "EL METRO"

Lea usted con interés estos renglones y le servirá de provecho, pues parecen broma y son grandes verdades.

¿Quién corta el bacalao vendiendo barato en Córdoba?—EL METRO.

¿Quién vende el jamón al precio del bacalao?—EL METRO.

¿Quién compra una vez repite siempre por verdadera conveniencia?—EL METRO.

¿Quién vende novedades de señora a precios de ocasión y saldo?—EL METRO.

¿Quién es EL METRO? Una casa que su pañería vende buenos cortes de trajes para caballero a poco precio.

Todo comprador de esta casa, observará que es la que tiene la venta más activa. ¿Por qué será?

PRECIOS FIJOS PAGO SOBRE MERCANCÍAS

Casa central: Marmol de Bañuelos, 2.—Sucursal: San Agustín, 44.

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

APARTADO NÚM. 7.—TELÉFONO 34.—CÓRDOBA

Representantes, depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Tejada y García

Coloniales por mayor.—Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24, Córdoba

VERDADERAS GANGAS

encontrará el público en el nuevo Establecimiento de Tejidos de J. BLIZ ROMERO por fin de temporada.—Artículos de inmejorable calidad inmenso surtido y precios sumamente económicos.

Especialidad en pañería para caballero. María Cristina y Alfonso XIII sin número (frente al Gobierno Civil)

Chocolates

Fábrica de Chocolates Finos

MOVIDA POR ELECTRICIDAD

Viuda de Bartolomé Borrero Castro

Villa del Río (Córdoba)

La Estrella

Para tomar buen chocolate es indispensable exigir esta marca. De venta en todos los establecimientos.

Pedid: FINO LA INA.-OLOROSO LEBRERO

DE LA CASA

PEDRO DOMEÑO Y COMPAÑIA

DE JEREZ DE LA FRONTERA

Agente exclusivo en las provincias de Córdoba, Jaén y Ciudad Real: D. EDUARDO CAMBAS CIVICO, Jerez de la Frontera.

Señoras, Caballeros,

Visitad los Grandes Almacenes de Benigno

Alvaro Pérez, sucursal de Pérez y Paradinas

No cuesta trabajo y ganaréis dinero

si antes de realizar sus compras comparan los precios tan baratísimos que se establecen en todos los artículos en beneficio de nuestros clientes al realizar nuestras ventas al contado.

No exigimos que compren. Nos interesa grandemente vean los nuevos precios. Nuestra condición de fabricantes en Barcelona y almacenes en Madrid, Barcelona y Zúñiga, nos permite vender al público con diferencias considerables sobre otros establecimientos.

Duque de Hornachuelos, 6 y 8.

BARRIO DE NTRA. SRA. DEL AMPARO

en la Ronda de esta capital

VENTA DE SOLARES Y CONSTRUCCIONES A PLAZOS

Razón: SAN FELIPE 11.—De nueve a doce y de tres a siete.

HIJOS DE GREGORIO TAJUELO

Teléfono 450 ACEITES DE OLIVA

Consultorio de enfermedades de los ojos

Consulta y operaciones gratuitas a enfermos pobres

CONDOMAR, 5

Notas lucentinas

A su puesto.—Mejorado de la fuerte flujión que padecía, se ha hecho cargo de la presidencia de nuestra alcaldía, su propietario don José María Mora y Chacón, cesando en tan importante cargo el teniente alcalde don Juan Fernández de Villalta, que interinamente lo desempeñaba.

Salón Alhambra.—Siempre fué este Salón el preferido por la buena sociedad, por lo que la nueva empresa Almirante-Cresciani, deseosa de corresponder a la distinción y favor que se le otorga a este coliseo coliseo, ha tenido el buen acierto de hacerle mejoras de importancia, como son el elegante cancel de cristalería en los arcos de entrada a las butacas y laterales, traslado de la cabina al centro del local, recomposición y pintura de todo lo deteriorado y otras de importancia, quedando este Salón-Teatro en condiciones inmejorables.

El señor Almirante, prepara a la vez grandes espectáculos, cuyos programas serán colosales, como verá todo aquel que tenga el buen gusto de asistir a este coliseo de la calle Santa Catalina.

En números de variedades tiene en cartera los más nuevos y selectos, y en películas cinematográficas, de lo más bonito y sugestivo y de largo metraje.

Imposible es dudar, con todas estas mejoras y ventajas que ofrecerá el Alhambra, no sea el favorito de la sociedad chic.

Para la próxima festividad de los carnavales abrirá sus puertas este pintoresco teatro Salón, anticipando la enhorabuena a la empresa, a la que deseamos el agotamiento de papel en la "Inquilina" todas las funciones.

Otro atractivo que ofrecerán las veladas del Alhambra lo constituye el bien organizado quinteto Moya, que tantos aplausos cosechó en la anterior temporada.

Errata.—Al dar cuenta en las "Notas Lucentinas" publicadas en las ediciones de ayer, del enlace matrimonial de la distinguida señorita Josefina Fernández Urzula con el propietario de la "Revista arcaelitana" y excelente fotógrafo don José M. Tello Bujalance, apareció por error este último apellido sin las dos últimas sílabas. Gustosamente hacemos esta pequeña rectificación.—Corresponsal.

ERIOHN

Conde de Cárdenas, 15. No comprar motores sin visitar nuestra Exposición.—Motores de la Sociedad Española de Construcciones Electro-Mecánicas.—Precios sin competencia.

Información telefónica

La Comisión madrileña marchará el día 25 a entregar a los soldados el importe de lo recaudado para ellos.—La reglamentación del juego, se acabaron los garitos, sólo se jugará en los casinos y sociedades.—Petición de la Confederación nacional del trabajo.—Conferencia de Martínez Sierra.—Más consejeros del banco de España.—Aspirantes a la vacante de senador del señor Osma.—Homenaje al conde de Colom.—El Consejo de ministros de hoy será movido.—Inglés que llega a Madrid con muchas libras esterlinas.—Explosión en Sevilla.—Un suicidio.—Lo del banco de Barcelona, se confirma.—No se exportan cereales.—Manifestaciones de simpatías al ex-Kaiser.—Otra reunión de la Junta de Defensa del reino.—Detención de un guardia de seguridad.—Banda de apaches detenida.

De Madrid

Madrid 18, de la 1:15 a las 3:50 m.

La suscripción para el soldado madrileño

El marqués de Villabragima ha confirmado que ha sido definitivamente cerrada la suscripción abierta para recaudar fondos con destino al soldado madrileño.

El sábado 25 del actual saldrá de esta corte con destino a Melilla la comisión nombrada para entregar aquéllos.

Desde luego no se llevarán ropas ni efectos y si solo metálico.

Mañana se pedirá al capitán general de Madrid una relación de los nombres de los soldados que se encuentran en Africa para poder hacer el reparto por partes iguales.

La ciudad comisión empezará por la plaza de Melilla y después continuará por las demás de aquella zona.

La reglamentación del juego

En el ministerio de la Gobernación ha continuado reunida la comisión que se ha nombrado para la reglamentación del juego, que lleva muy adelantados sus trabajos.

Las mesas serán intervenidas por agentes del Gobierno que vigilarán la entrada, de la cual un tanto por ciento, aún no fijado, será ingreso para la Hacienda.

A todo individuo que entre a jugar se le exigirá la cédula personal y no se consentirá el acceso al local donde esté instalada la mesa de juego a los menores de edad.

Los crupiers serán seleccionados y de inmejorables referencias de moralidad.

Solo se permitirá el juego en los casinos ya constituidos con más de cierto tiempo de vida y de ningún modo en bares y cafés.

La Confederación nacional del Trabajo

Una comisión de la Confederación Nacional del Trabajo ha visitado al presidente del Instituto nacional de Previsión interesándole la petición de que una representación de aquella, forme parte de la comisión permanente de la junta de ésta para todo lo que se relacione con el retiro obrero y paro forzoso.

Mitín pro restablecimiento de las garantías

El domingo próximo se verificará en la Casa del Pueblo de esta capital un mitín para pedir el restablecimiento de las garantías constitucionales.

Tomarán parte en el mismo los señores Sabotit, Nieto, Barriobero y otros.

Conferencia de Martínez Sierra

En el local del Círculo Federal dará el señor Martínez Sierra, una conferencia que dedica a las cigarreras de Madrid, sobre el tema «La situación actual de Rusia».

Homenaje a Colom

Se ultiman los preparativos del homenaje que el cuerpo de correos y telégrafos va a hacer al director general de comunicaciones conde de Colom, en prueba de agradecimiento por las mejoras que los citados cuerpos deben al expresado señor.

Vendrán comisiones de todas las capitales de España de los expresados cuerpos.

Uno que se retira

Por disidencias con el jefe político del partido, se retira a la vida privada el diputado señor Gómez Llompard.

Más consejeros

Con motivo de la implantación del proyecto de ordenación bancaria que ha de regir en breve, han sido nombrados consejeros del Banco de España, en representación de las fuerzas vivas, los señores Genaro Alonso, Paraiso, conde de Gamazo, Bascarán y Cifuentes.

De la transformación del ministerio del Trabajo

El señor Matos se ocupa de lo referente a las nuevas secciones que han de pasar de los demás ministerios a formar parte de la nueva organización que se ha dado al ministerio del Trabajo.

Mañana se firmará el Real decreto dejando organizados dichos servicios.

El «Diario Universal» y las Cortes

El «Diario Universal», en su fondo de hoy protesta de que por cuestiones políticas continúe cerrado el Parlamento.

Dice que no es posible gobernar con las Cortes cerradas y sin que haya un criterio fijo que determine la fecha de la apertura, no siendo posible que esta situación se prolongue.

Espera que el gobierno señalará la fecha y que será muy pronto, pues así le exigen diversas cuestiones que no admiten demora.

Firma de Guerra

El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica una Real orden disponiendo que el general de brigada don Julián Aldir y Villanueva, cese en el cargo que desempeña a las órdenes del director general de la Guardia civil y pase a situación de primera reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

También publica otra Real orden nombrando general de brigada al coronel de la guardia civil don Eulogio Quintana Luque.

Más aspirantes a senadores

A más del señor González Hontoria, suenan los nombres de los generales Ampudia y Berenguer, para la vacante del señor Osma de senador vitalicio.

El Consejo de hoy

El Consejo de ministros que se celebrará hoy se dedicará en primer término a examinar los presupuestos que de algunos ministerios han presentado ya en el de Hacienda.

Se estudiarán detenidamente, diciendo la última palabra el ministro de Hacienda, que someterá a la consideración del Consejo aquellos puntos de vista que él estime que deben reformarse en caso de que los haya.

Cierva presentará un avance del de su departamento para ir viendo poco a poco las modificaciones que contiene.

Se espera que entre los señores Cambó y Cierva surjan discrepancias en este asunto.

También darán cuenta al Consejo los ministros de Guerra y Marina del curso de los preparativos que se hacen para el avance sobre Alhucemas.

La creencia general es que la reunión ministerial será movida.

Un hombre herido

En la estación del Mediodía riñeron los obreros de la Compañía Matías Cuevas y Nicolás Aguirre, resultando aquel herido gravemente de una puñalada en el vientre.

¿Se encontrará en Madrid?

Circula insistentemente el rumor de que ha llegado a esta capital mister Lee Bevan, autor, como recordarán nuestros lectores de una importante estafa cometida en Londres recientemente.

Según una información del diario inglés «Daily Mail», dicho señor salió de Londres en un aeroplano, creyéndose que con rumbo a España y se habrá visto obligado a aterrizar en estas cercanías, donde se espera que pueda ser detenido.

La cantidad que se llevó dicho personaje asciende a muchos cientos de libras esterlinas.

Sobre la reunión de la Junta de Defensa Nacional

Aunque se guarda sobre ello gran reserva, se dice que en la reunión de la Junta de Defensa Nacional del Reino, celebrada hoy, solo se trató de la concesión de créditos urgentes.

También se asegura que no se trató para nada de la cuestión de Africa, por estar ya ultimado cuanto se relaciona con este asunto.

El lunes próximo volverá a reunirse aquella.

Vuelta al trabajo

Según nos dijeron en Gobernación, se ha resuelto la huelga que sostenían los operarios de la fábrica de boinas de Elotegui, habiéndose reanudado el trabajo.

De la guerra

Parte oficial de la noche

Comunica el alto comisario que no ocurre novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

El comandante general de Melilla participa que según le comunica el jefe de la posición de Kian Kust, en la tarde de ayer la artillería disparó sobre un grupo de moros que conducía ganado, dispersándolos.

En las inmediaciones de Ras Tikermin, el enemigo intentó fortificarse, habiéndolo evitado el fuego de nuestra artillería.

Reforzando unas posiciones

Larache 17.—No ofreciendo seguridad algunas de las avanzadas de las últimas posiciones tomadas al enemigo recientemente, se ha ordenado por el alto mando que sean aquellas reforzadas con la debida seguridad y garantía de que queden a cubierto de cualquier intentona.

El cadáver de un cabo

Larache 17.—En una de las exploraciones hechas hoy por los alrededores de las posiciones ocupadas recientemente, ha sido hallado el cadáver del cabo de caballería Melquiades Cano, que fué enterrado en el cementerio próximo a aquéllas.

De provincias

Lo del Banco de Barcelona

Barcelona 17.—Se ha confirmado cuanto manifesté anteriormente referente a la próxima apertura del Banco de Barcelona.

Se ha encontrado una fórmula que conviene a todos, y en la reunión de accionistas celebrada hoy se ha acordado cual sea aquélla.

Se harán las operaciones anunciadas y una comisión de accionistas ha marchado a Madrid para gestionar el Gobierno que se reconozca al Banco como servicio público.

Desde luego las operaciones que se han de hacer por éste, no tendrán relación alguna con la suspensión de pagos de la antigua entidad, aunque pagará a los tenedores de créditos menores hasta mil pesetas.

Estas noticias han producido muy buena impresión en la capital.

Un suicidio

Barcelona 17.—Se ha suicidado, disparándose un tiro en la cabeza, el auxiliar de contabilidad de los almacenes «El Siglo», don Alfredo Conde.

Se ignoran las causas que han motivado dicho suicidio.

Barriobero en Barcelona

Barcelona 17.—Se encuentra en esta capital el batallador expatriado don Fernando Barriobero, que está en contacto con los elementos obreros para trabajos sociales.

Detención de apaches

Barcelona 17.—Ha sido detenida una banda de apaches que hace ya algunos días venían cometiendo delitos en esta capital y a quienes la policía perseguía por denuncias contra los individuos que la componen.

Llamado por Cambó

Barcelona 17.—Llamado por el señor Cambó ha marchado a Madrid el ingeniero jefe de la Junta de obras del puerto.

Se ignora la causa que haya motivado dicha llamada.

Un guardia de seguridad detenido

Barcelona 17.—En los calabozos del juzgado de guardia ha ingresado un guardia de seguridad, llamado Pablo Izquierdo, por haber pedido a un detenido que condujera a la comisaría doce pesetas por dejarlo en libertad.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Sobre los tratados de comercio con varias naciones

Barcelona 17.—La Cámara de comercio de esta capital ha enviado al presidente del Consejo de ministros una información sobre la conveniencia de conocer lo que en ella se expresa, referente a los tratados de comercio con las naciones de Francia, Inglaterra, Suiza y Noruega.

Sospechosos detenidos

Reus 17.—Habiendo llegado a esta ciudad varios individuos sospechosos e indocumentados, han sido detenidos, habiéndose comprobado que vienen de Barcelona, donde los perseguía la policía.

MÁLAGA

No hay patatas

Málaga 17.—La Cámara de comercio protesta de la decisión del gobernador en el asunto referente al precio dado a las patatas, o sea en la tasa al precio de cuarenta céntimos el kilo.

Dicha entidad ha enviado un telegrama de protesta al ministerio de la Gobernación, para que ordene a aquella autoridad la revocación de dicho acuerdo.

Viaje de un general de Sanidad Militar

Málaga 17.—Llegó en el correo de Melilla el general de Sanidad Militar señor Urquina, que embarcará en el primer vapor para visitar las posiciones de Ceuta, Tetuán y Larache.

SEVILLA

Explosión de un tubo

Sevilla 17.—En la fábrica de jabones de los señores Hijos de Luca de Tena, encontrándose varios trabajadores ocupados en la descarga de tubos y bidones, uno de aquellos explotó, causando a tres operarios lesiones de escasa importancia.

Del extranjero

No se exportan cereales

Bucarest 17.—El Gobierno ha acordado en vista de las necesidades del país, y hasta conocer los que pueda necesitar para el interior, prohibir en absoluto la exportación de cereales.

El congreso de la unión de combatientes

París 17.—El día 24 del actual se celebrará la tercera sesión del Congreso de la Unión de combatientes.

Manifestaciones de simpatías al ex-Kaiser

Berlín 17.—En las plazas públicas se han celebrado manifestaciones de simpatía hacia el ex-Kaiser.

Al tocar la música himnos germanos, la multitud que invadía aquéllas prorrumpió en vivas y ovaciones.

Hornachuelos

Lamentable suceso.—En la finca El Alta, de este término, ha ocurrido un deplorable accidente que ha tenido fatales consecuencias.

Encontrábase en dicha finca dedicados a la caza los vecinos de Azuaga don José Prieto, don Juan Carrascal y don Manuel Riera.

Al regresar al caserío de la finca los referidos señores el día 9 del actual, después de haber estado toda la tarde cazando la perdiz, dispusieron el señor Carrascal a descargar la escopeta, con tan mala fortuna, que involuntariamente se le disparó, hiriendo por la espalda, de bastante gravedad, al señor Prieto, el cual, con la urgencia que el caso requería, fué trasladado al pueblo de su residencia, falleciendo el infortunado señor antes de llegar al mismo.

Al tenerse conocimiento en ésta de tan desgraciado suceso, personóse en la citada finca el sargento comandante de la guardia civil de este puesto, don José Gordón Gómez, en unión de los guardias don Rafael Jiménez Moya y don Enrique Arcos Márquez, el cual, además de instruir las diligencias necesarias, intervino seis escopetas de varios calibres, las cuales han sido entregadas al juzgado municipal de esta villa, el que a su vez instruye el sumario correspondiente.

En ésta ha sido el tema de todas las conversaciones el fin trágico del desgraciado señor.

La luz.—Aunque tenía el propósito de no ocuparme más de las deficiencias que venimos padeciendo con el alumbrado público y particular, vuelvo otra vez de nuevo a la carga, por ver si se puede conseguir que estos terminen de una vez, pues quizás sin causa que lo justifique llevamos tres noches en que los señores Ochoa, García y Roda nos dejan a oscuras cuando les viene en gana.

Las censuras que con tal motivo se oyen son tan justas y tan unánimes, que ya no solamente alcanzan a las autoridades por su pasividad ante tan frecuentes abusos, y éstas, por dignidad, por decoro y por respeto a este vecindario, deben siquiera por los fueros de la razón y de la justicia, salir en defensa de los intereses de un pueblo que después que sin protestar siquiera paga cuanto le piden, está siendo juguete de unos mercaderes sin conciencia, más atentos al lucro que a las obligaciones que tienen contraídas.

Como quiera que preveo (y ojalá me equivoque), que hemos de seguir como hasta aquí, y esto pasa ya de castaño oscuro, entiendo que lo mejor que haríamos sería pedir al municipio se licitara de dicho servicio, por considerarlo de utilidad pública; constituir por acciones una asociación en que todo el pueblo estuviera interesado, amortizando las mismas por el tiempo que fuese necesario, y con el capital desembolsado abonar a esa endiosada compañía todos cuantos gastos tiene hechos, y una vez verificado, sólo habrá de gastos el fluido que se concierte con la casa Alborn, que según tengo entendido, es la que suministra el fluido al ya célebre triunvirato, un vigilante y un electricista verdad, no un aficionado que es lo que los señores Ochoa, García y Roda tienen en ésta para atender un servicio de tanta importancia, y es casi segura que haciéndolo, qui-

zás se ahorraría el ayuntamiento las dos mil y pico del «alas» que paga por alumbrado público para estar casi siempre a oscuras.

La idea, aunque en embrión, está limitada; tengo el convencimiento de que saldrán detractores furibundos a que la misma no prospere como antes no prevalecieron otras, pero si ésta es recogida, encanizada y guiada por derroteros que tengan por finalidad el entusiasmo, la fe y la buena voluntad, llegará un día en que todos hemos de alegrarnos; que cosas más difíciles y empresas más árduas son las que verifican los hombres y en ésta hay bastantes que tengan la capacidad y el talento necesarios para poder llevarla a cabo. Hornachuelos tiene la palabra.—Corresponsal.

Copiadores Cartas

500 hojas, superiores, 4 pesetas
LIBRERÍA LUQUE
DIEGO LEÓN, 8.

LA CONCEPCIÓN

Pastelería y Confitería

de Antonio Mira (Mirita)

Esta casa es la preferida por el público, por la excelencia de sus géneros. Para Carnaval se ha confeccionado gran surtido de Almondras, las más excelentes de Córdoba; Caramelos, Bombones y Bolsos de gran novedad.

CALLE CONCEPCIÓN

¡¡GANGA!!

Se ceden baratísimos UN CAMION de doce asientos y UN COCHE TURISMO. Ambos Ford. Seminuevos.

Razón: Ramirez de Arellano, 9
CÓRDOBA

ALMONEDA

Silleras, perchero, armarios, librerías, caja de caudales, mesas para máquinas de escribir, ventilador, lámparas y encendedores eléctricos, tocador, puerta de cristales, maleta de viaje, carillo de mano y otros.

Hasta el día 20 Valladares, 5

MAGA VE SUS POSTRES SIN AZÚCAR
EMPLANDO EL ECONOMICO
FLAN IDEAL O EL
POSTRE IDEAL
NUTRITIVOS Y SABROSOS
SE VENDE EN TODAS LAS TIENDAS DE COMESTIBLES
COMPAÑIA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS S. A.

GRAN TEATRO — COMPANIA DE ZARZUELA Y OPERETA DE ANSELMO FERNANDEZ
Funciones para hoy 18 de Febrero de 1922.
A las nueve y media de la noche.—La grandiosa opereta inglesa en tres actos, original de Sidney y Jones, titulada LA GEISHA.—Grandioso acontecimiento musical. Exito formidable.
Por la tarde, a las seis, gran sección de sinema selecto.—Proyección de los episodios noveno y décimo de El Monte del trueno.—Estreno de la grandiosa comedia en dos actos, Mellón en la cocina de los sustos.—Grandioso acontecimiento de risa.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

SALON RAMIREZ Gran Cine — Gran función para hoy 18 de Febrero de 1922
Por la tarde, a las seis, gran sección de cine.—Estreno del episodio catorce de la hermosa serie americana en 15 episodios Huellas perdidas.—Completará el programa la enorme película Marruecos, 22, con importante surtido.
Por la noche a las nueve.—Exhibición del episodio catorce de Huellas perdidas y Marruecos 22.—Debut del notabilísimo dueto Berry-Frey.—Exito ruidoso de la eminente estrella española, Salud Ruiz.—Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.—Para precios véanse las pizarras del salón.

Teatro Circo del Gran Capitán
En las noches del 18 y 19 de Febrero, grandes
BAIELS DE SOCIEDAD
Nojede usted de asistir a ellos.

El desarrollo de la electricidad y de la pequeña industria rural, han abierto un campo enorme a los pequeños motores eléctricos adaptados a las diversas máquinas de uso corriente en las casas de labor. El motor más conveniente a estos trabajos es el motor Alsaciana. ¿Que saber por que? Dirijirse a

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD S. A.
BARCELONA
Delegación para Andalucía: MARQUÉS DE PARADAS, 39 Y 41.—SEVILLA
Director general: M. J. MALDONADO Ingeniero Industrial

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS
HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Cerámica «La Económica».—Gran fábrica de piezas planas y curvadas, ladrillo hueco y refractario, de Manuel Madrid, en Valdepeñas. Para precios y muestras, al representante Antonio del Pozo, Riso, 1.

El garage «La Mezquita» de autos de alquiler y venta de accesorios para automóviles, será trasladado muy en breve al jardín del Gran Capitán, junto al Hotel de España y Francia.

Se arrienda amplio local, frente a los muelles del ferrocarril, en los que fueran almacenes de madera de San Rafael, donde darán razón.

Picón de orujo.—Se sirve a domicilio por sacos a 575 y de cinco sacos en adelante a 550. Para pedidos Fuera del Rincón, 100 (Taberna), Avenida de Canalajas, 9 (Taberna) en la carbonería de calle Fiteros y Plaza de Santa Inés, núm. 2.

Agencia de transportes.—Esta nueva casa ofrece al comercio y al público en general un servicio de transportes por autocamión, a precios convencionales.—Avisos: Cardenal González 27.

Se vende automóvil Fiat, 12 asientos, motor en buen estado. Para tratar, calle José Canalajas 118, Fernán-Núñez.

Ocasión.—Se venden máquinas de coser, garantizadas, a bajos precios, por proceder de recogidas hechas por falta de pago.—Alaraz, 11 y 13—Córdoba.

Solar.—Se vende uno magnífico, con 600 metros cuadrados de superficie, 25 idem de fachada y 23 idem de fondo, en la calle Reyes Católicos, prolongación derecha del Gran Capitán.—Informar: García Lovera número 6.

Venta de automóviles.—Se hace de un Landulet marca Heno, seminuevo y de un torpedo marca Fiat. Para verlos y tratar en el Garaje de la calle Sevilla núm. 11.

Se desea un huésped para vivir en familia.—Razón Confitería del Realajo, Córdoba.

Pérdida de un décimo de lotería desde la capital de Gondomar por las Tendillas, el Instituto, Alfonso XIII a la de Ayuntamiento; lleva el número de su dueño y el número 2297. La persona que lo haya encontrado puede devolverlo a la Administración en que ha sido expandido y se le gratificará si así lo desea.

Se traspasa en el día esta completa y tienda de comestibles con accesorios.—Razón de Colón núm. 36 se vende leche de vaca de mañana y noche de superior calidad.

Bicicleta: vendo una piñon libre y provista de accesorios, en buen uso todo. Para verla y tratar, con M. A. S., en calle Naranjo núm. 8.

Se arrienda en Adamuz una finca en este término al sitio nombrado «Nabojuncosa», de olivar, monte bajo y chaparral, 500 fanegas próximamente, buenos abrevaderos, uno de ellos el río de Varas, y casa de labor.—Para tratar en el referido pueblo calle Barroso, número 24, don Francisco Ayllón.

En la vaquería del Brillante y en la plaza de Colón núm. 36 se vende leche de vaca de mañana y noche de superior calidad.

Naranjos injertados, dando fruto, se venden Calle León Torrellas 43.—A. Martínez.

Se vende estantería y mostrador, ocho metros veinte sillones.—Arco Bajo 52.

Se vende una máquina Singer, seminuevo, Razón Montero núm. 11.

Coches «Wagonetas» seminuevos, propio campo, se vende.—Razón Joaquín 8.

Con mucho o poco dinero, siempre podrá encontrar una gorra que le guste en la Cuesta de Luján.